

# LE TOUR DANS LES HAUTES-ALPES



15h21 : la caravane attaque la montée du col de Manse au son du vuvuzela. 16h18 : il fait chaud au col de Manse et tous les moyens sont bons pour se protéger du soleil. 17h30 : des supporters norvégiens rencontrés sur le bord de la route du col de Manse, après la fin de l'étape. 17h32 : sitôt la ligne d'arrivée franchie, de multiples attroupements de médias se forment autour des coureurs, comme ici avec le champion du monde Philippe Gilbert.

les coulisses, les à-côtés, les photos insolites et les moments de joie de ce nouveau passage de la Grande Boucle dans les Hautes-Alpes

## sur les routes du Tour de France

**14h45 : Châteaufort-de-Chabre**



Pour Georges Lagarde, coiffé de sa casquette à pois rouges, le Tour évoque son enfance et toute sa jeunesse : « À l'époque, j'habitais à Lyon avec mes parents qui étaient passionnés par cette course mythique. Nous n'avions que la TSF et nous vivions l'arrivée des étapes avec passion. Dans la cuisine, était affichée la carte du Tour de France, et chaque fois, mon père inscrivait le vainqueur de l'étape. C'était l'époque de Robic, Fausto

Coppi, puis celle de Louison Bobet et bien d'autres encore. »



**14h55 : ligne d'arrivée**  
Le premier vainqueur du jour se nomme Evan Chebouki. Il a dix ans et vient de remporter l'étape gapençaise de la P'tite boucle Nesquik. Un sprint d'un kilomètre. Ils étaient 14 enfants de son âge en lice pour tenter de décrocher une place en finale sur les Champs-Élysées. Le jeune coureur de Bourg-lès-Valence ira à Paris avec sa copine de club Lola

Duchène, la plus rapide chez les filles.

**15h12 : aire d'arrivée**  
Il fait plus de 30 degrés dans l'air. Mais bien plus dans le déguisement du lion LCL. Trois saisonniers se relaient pour une demi-heure à une heure de défilé chacun. « On est pris en photo une centaine de fois par jour. Être mascotte, c'est quand même mieux que de passer l'été dans un bureau. »

**15h27 : aire d'arrivée**  
Un groupe d'enfants d'un quartier défavorisé de Toulouse prend une pause à l'ombre, derrière un car régie. Le matin même, deux d'entre eux, Justin (15 ans) et Daniela (11 ans), ont interviewé le "boss" de l'épreuve, Christian Prudhomme, pour leur newsletter quotidienne. Ils ont voulu savoir quand le Tour passerait sous leurs fenêtres. Pour cela, ils ont même lancé une pétition, signée par 1200 habitants !



**15h51 : aire d'arrivée**  
Sylvie, de La Bâtie-Neuve, et Jean-Paul, d'Angers ne se connaissent pas avant de se rencontrer sous un arbre, bien placés pour profiter de l'écran géant. « Mais ne le dites pas, sinon son mari va m'étriper », plaisante le fan de l'équipe BMC.

**16h10 : à 500 mètres de l'arrivée**  
« Journée moyenne » pour le gérant de la buvette officielle.



**16h35 : col de Manse**

Le Kazakhstan avait ses supporters au-dessus de Gap. Danny Driesen, venu de Flandre, arbore le poster de son favori : Dmitry Muravyev, de l'équipe Astana, avant-dernier au classement général. « Il est arrivé en Belgique quand il était jeune, et il a rejoint l'équipe de mon frère, les Merckx boys », explique le supporter et ami du coureur kazakh.

« Ça a mieux marché en Corse et au Mont-Saint-Michel. »

**16h23 : à 300 mètres de l'arrivée**  
Le visage des minots de 6 et 7 ans du centre de loisirs Clairville de Gap passera peut-être sur les écrans australiens. Un caméraman de la chaîne Fox Sports News met en boîte le maquillage et les sourires à petits pois des seize enfants.



**16h34 : ligne d'arrivée**  
Daniel Mangeas, le speaker officiel du Tour à la voix incomparable, prend le micro pour ne plus le lâcher jusqu'à

l'arrivée des coureurs.

**16h40 : aire d'arrivée**  
On est plus habitué à le voir dans une tribune d'un stade de football que sur la ligne d'arrivée d'une étape du Tour de France. Pas spécialement fan de cyclisme, le Gapençais Gilles Grimandi, ex-joueur professionnel à Arsenal, était là « avec un ami ». Presque incognito.



**17h17 : montée de Manse**  
Quand Rui Costa franchit la ligne d'arrivée en levant les bras, tout le monde applaudit dans l'ancienne école de Puy-monbeau, à Gap. C'est là que, sous l'égide de l'association de quartier la Bise de Bayard, une vingtaine de personnes s'est retrouvée pour suivre l'arrivée du Tour de France. « Nous avons pique-niqué ici à midi, puis nous sommes allés voir les coureurs sur le bord de la route, et nous sommes revenus ici pour l'arrivée », détaille Maurice Lombard, le président.

**17h25 : aire d'arrivée**  
« Va me chercher une bière au bar le plus proche sinon je ne vais pas y arriver », lance Thomas Voeckler à un assistant de son équipe Europcar. Il doit satisfaire, comme Thomas De



Gendt (notre photo) au contrôle antidopage.

**17h30 : aire d'arrivée**  
Christian Prudhomme a observé l'arrivée du groupe maillot jaune sur l'écran géant posé au bout de l'avenue d'Embrun. « C'est l'une des plus belles lignes droites du Tour après celle des Champs-Élysées, confie-il. Les arrivées à Gap sont rarement décevantes. On a vu de la bagarre derrière les échappés, ce qui est assez rare. »



**17h35 : montée de Manse**  
La course est finie, mais l'ambiance est toujours là. Sur le bord de la RN 85, deux supporters déguisés ne passent pas inaperçus... Christophe, alias Borat, et Roland, le clown. Le premier, Dignois, explique s'être déguisé en Sacha Baron Cohen pour soutenir le Kazakhstan : « C'est quand même lui qui a fait connaître ce pays dans le monde entier », lance-t-il. Le second, Haut-Savoyard, veut « remercier à [sa] façon les gens qui nous offrent ce spectacle ! »



**17h43 : aire d'arrivée**  
Alors que Peter Sagan enfila à

nouveau son maillot vert sur le podium, derrière celui-ci, le vainqueur de l'étape, Rui Alberto Faria da Costa commence une longue série d'interviews.

**17h52 : aire d'arrivée**  
Gernot Bauer, de la chaîne allemande Sky, explique qu'il « faut être très patient ». Il est contenu dans l'espace des chaînes qui n'ont pas acheté les droits de diffusion. « On passe en dernier, après les radios et les interviews vidéo pour internet. Un mec populaire comme Froome passe devant nous une demi-heure après les premières télé. Et c'est pour maximum trois questions. »

**17h58 : boulevard Pommidou**  
Le Haut-Savoyard Jérôme Coppel, quatrième de l'étape, répond aux questions des journalistes devant le bus de sa formation, Cofidis. C'est la cohue : entre les chasseurs d'autographes et les curieux tentent de slalomer les voitures d'équipes.



**19h45 : Hautes-Alpes**  
Le bilan d'une journée sur le Tour, dans les Hautes-Alpes, c'est aussi, pour les pompiers, 17 personnes prises en charge, dont 6 envoyées au centre hospitalier de Gap.

Par la rédaction

**SUR LEDAUPHINE.COM**  
Retrouvez un diaporama photo plus complet sur notre site pour revivre l'étape Vaison-la-Romaine - Gap de l'intérieur.



**17h08 : col de Manse**

Moment d'émotion sur le bord de la route. Stuart O'Grady, coureur australien de l'équipe Orica-GreenEdge, s'arrête pour embrasser sa famille, venue de l'autre bout du monde pour l'encourager. « Nous ne l'avons pas vu depuis le mois de janvier », précise sa sœur, Lesley. « Nous avons pris l'avion depuis l'Australie pour ce moment », ajoute son père, tout sourire, impatient de retrouver Stuart à l'arrivée de l'étape.

**MONDIAL ESCALADE**  
DE BRIANÇON

**COUPE DU MONDE**  
19 > 20 Juillet  
au Quartier Berwick

**2 SOIRÉES EXCEPTIONNELLES**

**FAITES LE MUR & CONCERT GRATUIT**  
AVEC LE GROUPE "CONSORTIUM"  
MERCREDI 17 JUILLET - 19H

**ENTRÉE LIBRE**

**FINALES DE LA COUPE DU MONDE**  
SAMEDI 20 JUILLET - 19H30

[www.mondial-escalade-briancon.com](http://www.mondial-escalade-briancon.com)  
Office du Tourisme de Briançon 04 92 21 08 50